
Справка главного инженера СМП «Литвабамстрой» об итогах работы 

по строительству пос. Новый Уоян за 1979 г.  

 

пос. Северобайкальск                                                                    Апрель 1980 

г. 

Наша организация СМП «Литвабамстрой» – одна из самых молодых на 

Бурятском участке БАМа. Создана была 20 июня 1979 г., первый отряд в 

составе 25 человек высадился в поселке Н[овый]-Уоян 20 августа. С этого 

дня и начинается трудовая биография коллектива.  

Ввиду позднего прибытия поезда времени на раскачку не оставалось и 

поэтому с первого дня усилия коллектива были направлены на подготовку к 

зиме. Все было для нас здесь ново – и тайга, и морозы, и сам БАМ. Несмотря 

на это, коллектив успешно акклиматизировался и приступил к выполнению 

поставленных партией и правительством задач. А задача наша следующая и, 

казалось бы, простая – построить пристанционный жилой поселок на 2000 

жителей и здание вокзала.  

 Однако простой это задача кажется лишь на первый взгляд. В 

действительности приходится решать массу вопросов, связанных с 

формированием и укреплением коллектива, материально технического 

обеспечения и организации работы в суровых климатических условиях.  

 Основной задачей поезда на настоящем этапе является: создание 

производственной базы и строительство временного поселка для размещения 

в нем строителей.  

 Как же она решается?  

 Надо сказать, что пока считаем неудовлетворительно. План СМР в 1979 

г. был выполнен на 33,3 % (при плане 300 тыс. руб. – выполнено 100 тыс. 

руб.).  

 В чем же причины и какие проблемы стоят сейчас перед организацией? 

Их две: первая – отсутствие жилья, вторая – острая нехватка пиломатериала. 

Два общежития серии 161 до сих пор не закончены из-за 



неудовлетворительной комплектации щитов. Организации до сих пор не 

выделены обещанные трестом «Нижнеангарсктрансстрой» пилорамы и порой 

даже имеющиеся рабочие (а их с наст[оящего] времени 38 человек) 

простаивают. Эти вопросы неоднократно ставились и ставятся перед 

руководством треста, однако должного и серьезного отношения и понимания 

не наблюдается. Нами ставится вопрос перед «Главбамстроем» о передаче 

фондов на технику по заготовке, вывозке и распиловке древесины Минстрою 

Лит[овской] ССР, однако и этот вопрос до сих пор не решен.  

 Пользуясь этой трибуной, я еще раз хочу обратиться к руководству 

треста «Нижнеангарсктрансстрой», к партийным и советским органам района 

о незамедлительной помощи в решении этих двух основных вопросов.  

План этого года 800 тыс. руб. и объем СМР постоянного поселка 26 

млн руб. говорят о том, что раскачиваться некогда. Коллектив настроен и 

исполнен желания быстрее приступить к строительству основного поселка. 

Для этого нам необходимо уже в этом году довести численность работающих 

200 человек, а в 1981 г. до 400-500 человек.  

Несколько слов о постоянном поселке. Многие из вас уже, очевидно, 

видели картину поселков программе «Время». В настоящее время утвержден 

генплан поселка и ведется разработка рабочих чертежей. В первую очередь -

строительство одноквартирных и двухквартирных домов. Вторая очередь – 

серийные дома с улучшенной планировкой квартир. Кроме этого, 

предусмотрен обслуживающий комплекс зданий: торговый центр, больница, 

школа, детсады, почта, административные здания.  

 Думаю, что жители, которые будут жить в Уояне, не останутся в обиде 

на литовских строителей и проектировщиков.   

<…> 

 

ГАРБ. ФП.8. Оп. 28. Д.1. Л.28. Машинопись. 


